
林鄭：「十三五」粵港合作新契機

特首博鰲勉港生增廣見聞
囑論壇30義工 認識各國領導企業領袖
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來自港理工大學市場學專業的潘銘昆表示，博鰲論
壇是國際知名活動，與會各方及論壇涉及經濟、

教育等各領域，內容覆蓋全亞洲，和自身學業、生活、
未來工作息息相關。

理大生：接觸CEO機會難得
他認為，論壇探討很多中西方管理話題，讓自己了解
很多世界知名商學院信息，還有機會接觸世界知名
CEO、專家，向他們請教，機會難得，既開拓新視野，
也讓自己獲得提升。

港大生：學習專業相關知識
18歲的李可晴是港大工商管理專業一年級學生，她很
高興有機會入選志願者服務博鰲論壇，可以與海南學生
志願者一起工作。雖然大家專業不同，但可以互相學
習，同時能向與會者學習與自己專業相關的知識。

中大生：管理團隊決策汲經驗
中文大學中醫專業四年級女學生鄧惠盈第二次參與論
壇志願者工作。她表示，自己對博鰲論壇感覺很好，來
自不同院校、專業、不同地區的學生在一起可以有更多

交流，同時有機會和來自世界各地的與會嘉賓交流，話
題涉及各個不同領域，這對她有很大吸引力。同時，成
為志願者還可以有機會管理團隊和決策，是很好的經
驗，讓她交了很多朋友。
李浚揮在中文大學四年級就讀風險管理專業，他說自

己知道博鰲論壇有很多亞太地區經濟內容，所以很有興

趣參加志願者工作。他想來這裡尋覓自己畢業後的創業
靈感，同時可以進一步了解內地金融企業或從業者，看
看是否有機會以後一起工作或交流，尋找兩地文化異
同，謀求更好的相處方式。
其後，梁振英在網誌補充指，香港市民對本地優質農
產品有需求，願意從事農業者大有人在。今年施政報告

中，他宣佈落實新農業政策，包括設立農業園和成立
「農業持續發展基金」等，希望從耕地、資金、技術等
方面推動本地農業發展，同時提供更多樣化的就業機
會。他自己亦趁機向海南儋州市市長張耕和中國熱帶農
業科學院了解儋州農業技術研發，技術轉移、支援農民
等各方面工作。

香港文匯報訊（記者 何玫、安

莉 博鰲報道）特首梁振英23日抵

達海南博鰲，當晚與來自香港中

大、港大、科技大學、城市大學、

理工大學、公開大學等各高校的

30名博鰲論壇青年志願者會面交

流。梁振英希望，香港年輕人在論

壇期間認識各國政府領導人及跨國

企業領袖，增廣見聞。

■梁振英在博鰲會見香港青年志願者。 安莉 攝

■梁振英與海南儋州市市長張耕相談甚歡。

■林鄭月娥與何忠友合照。
梁祖彝 攝 ■粵港合作聯席會議工作會議。 梁祖彝 攝

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）今年是國家「十三
五」開局之年，政務司司長林鄭月娥昨日與廣東省副省
長何忠友，於香港共同主持粵港合作聯席會議第二十一
次工作會議，香港特區政府與廣東省政府相關官員亦有
出席。林鄭月娥表示，「十三五」為粵港兩地深化合作
帶來新契機，如特區政府在明年將加強與前海、南沙及
橫琴三個地區的合作平台建設，以協助香港企業和專業
人士開拓內地市場。
林鄭月娥昨日在會上提到，《「十三五」規劃綱
要》明確指出，要加快前海、南沙、橫琴等粵港澳合
作平台的建設，支持共建大珠三角優質生活圈等交流
合作，特區政府將繼續與廣東省政府保持緊密聯繫和
合作，務求於今年舉行的粵港合作聯席會議上公佈成
果。

《2016年重點工作》敲定內容
她表示，去年9月，特區行政長官與廣東省省長召開

的粵港合作聯席會議上，彼此就2016年合作重點達成
共識，並已編制《2016年重點工作》，合作項目達92
項，並於昨日會議上敲定內容。
林鄭月娥續說，彼此同意在金融、貿易物流、高端

服務業、旅遊等多方面互相合作及推動「一帶一路」
建設。高端服務業方面，特區政府鼓勵廣東省與香港
的法律及仲裁專業合作，為內地企業在與沿線國家和
企業簽訂經貿、投資等合同時，提供彼此各自擅長的
跨境法律和解決爭議服務。特區政府亦計劃撥款2億

元，支持香港專業服務業界與沿線國家及內地交流、
推廣與合作。

推動雲端計算大數據物聯網
創新及科技合作方面，粵港兩地未來會聚焦推動科技

成果轉化的工作，透過「粵港科技合作資助計劃」的資
助項目，加強科研成果交流及促進「官產學研」互動合
作，提升兩地創新及科技產業方面的競爭力。
林鄭月娥指出，粵港兩地已成立「粵港信息化專家委

員會」，積極推動兩地在雲端計算、大數據、物聯網、
智慧城市等信息技術發展和業界合作。
她表示，內地與香港於去年年底簽署《服務貿易協

議》，將於今年6月1日起實施，期望內地當局加快制
定，協議內各項開放措施方案，以便加快實現服務貿易
自由化目標。
同時，粵港明年會特別加強法律及建築工程等專業領

域的合作，如向中央爭取把兩地律師事務所合夥聯營範
圍擴展至全廣東省；前海與香港業界合作，在建築工程
其中一項發展項目作試點，引入香港的項目管理系統。
青年及教育方面，特區政府將在年內推出「青年發展

基金」，為有志創業的港青提供資金支持；明年亦會與
廣東省政府緊密合作，把內地實習名額增至逾900個，
為香港青年提供多元化實習機會。港府現正檢討如何擴
大「內地大學升學資助計劃」資助範圍，以協助更多有
經濟需要的香港學生前往內地（包括廣東省）的優質大
學升學。

財爺：基本法永遠有效勿憂
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就激進「本土」派勾連

反對派政黨及議員，不斷散播「50年不變」後一切將會
「推倒重來」，令財經界感到憂慮，擔心香港基本法在
2047年後的有效性。財政司司長曾俊華(右圖，中通社)表
示，基本法有效期可以是永遠的，呼籲大家毋須擔心。
曾俊華昨日出席香港專業聯盟午餐演講時，有提問嘉

賓表示，香港有回歸「50年不變」的說法，但不知香
港基本法在2047年後會如何執行。他回應指，香港基
本法並無提及只生效至2047年，認為其有效期可以是
永遠的，認為大家毋須擔心。
另外，長策會前成員劉炳章亦有提問。他指相對深圳

或其他搞科技的城市，香港似乎較
遜色，只懂得金融、旅遊、商貿、
航運等，問特區政府有何對策。

指深圳成功有賴港
曾俊華回應時表示，深圳的成功，主要是因為地理上

貼近香港，因此可得益於香港的基建和人才資源。
他又預料，香港作為外向型細小經濟體，必然受外圍

環境影響，本港今年只能維持低速及不均勻經濟增長格
局。他表示，面對大環境挑戰，特區政府須多為社會長
遠需要作前瞻性籌劃。

港韓合推創意產業簽備忘錄

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）商務及經濟發展局局
長蘇錦樑昨日出訪韓國，早上在首爾與韓國文化體育觀
光部部長金鍾德，共同見證元創方管理有限公司與韓國
觀光公社、韓國文化產業振興院及韓國工藝設計振興院
簽署交流合作諒解備忘錄。備忘錄旨在推動韓國與香港
元創方，在發展及推廣創意產業方面，透過合辦活動、
互為推廣及人才交流等項目，加強交流及合作。
蘇錦樑表示，香港與韓國在創意產業方面極具潛力加

強協作，透過兩地政府、業界及商界更緊密合作，創意
可帶來商機，推動兩地創意經濟持續發展及增長，達至
互利共贏局面。
簽署儀式前，蘇錦樑與金鍾德會面，就共同關注的事

項交換意見，又參觀前身為韓國觀光公社的政府辦公大
樓，後活化為創意中心的CEL綜合大樓。該大樓可容
納逾90間專門從事內容產業的初創公司。
蘇錦樑又參觀韓國設計產業最新及最具標誌性的地

標——東大門設計廣場。該廣場為韓國設計產業最新及
最具標誌性的地標，其主要設施包括可舉辦不同活動的
藝術館及會議廳；展示當地設計師的創意及最新設計趨
勢的設計博物館及展覽館；向遊客展示各種設計及設計
產品的精品店及購物街，以及歷史文化公園。
他昨晚返港前，參觀了兩間為有志進軍韓國流行樂壇

的青年提供訓練的學院，以及與學院高級管理層會面，
探討香港及韓國兩地在培育創意人才方面的合作機會。

■舞者向蘇錦樑（左）示範K-pop舞步。 ■蘇錦樑（後排左三）與M學院演藝生合照。


